Die Fasent 2016 ist kurz, aber heftig

In der Region Renchtal des Ortenauer Narrenbundes feiern die Narren gleich zwei Jubiläen

Gerade noch gingen die Sternsinger von Haus zu Haus, schon kündigt sich die »fünfte Jahreszeit« an. In diesem Jahr gestaltet sich der Wechsel von besinnlicher zu närrischer Zeit fast nahtlos. Die neun Verbandszünfte des ONB (Ortenauer Narrenbund) im Renchtal haben ihr Programm unter Dach und Fach.

Von Steffi Rohn

Appenweier. Die neun Verbandszünfte des Ortenauer Narrenbundes Renchtal (Region 4) sitzen schon in den Startlöchern für die bevorstehende Kampagne.

Zwei Jubiläen sind 2016 zu feiern. 22 Jahre bestehen die Hagekätherle Bad Peterstal. Bei einem Spaziergang auf der Littweger Höhe erzählte Ulrike Huber damals die Sage vom Hagekätherle und damit war die Fasentfigur der Peterstaler geboren. Am 17. April 1994 wurde der Verein von sechs Mitgliedern gegründet. Katharina, genannt Kätherle vom Haghof, trieb, so die Sage, allerlei Schabernack mit einsamen Wanderern. Mit wüstem Gesicht, zerlumpten Kleidern und einem wunderschönen Rosenhut gekleidet bildet die heutige Figur der Zunft das Ebenbild der Sagengestalt. Inzwischen ist der Verein auf 55 Mitglieder angewachsen.

Schon 44 Jahre besteht die Narro-Gruppe Oberkirch. Ihre Geburtsstunde schlug am 8. Januar 1972. 1981 trat die Gruppe als Gründungsmitglied dem Ortenauer Narrenbund bei. Damaliger Obernarro Josef Huber wurde als Regionalvertreter des Acher-, Bühler- und Renchtales in das Präsidium des Ortenauer Narrenbundes gewählt. Bei der Gründung konnte die Narro-Gruppe bereits zwölf Hästräger aufwei-



Die Vorbereitungen laufen: Klemens Serrer (ONB-Stellvertreter Region 4 (Renchtal)) und Hartmut Thomas (ONB-Vertreter Region 4).

Foto: Steffi Rohn

sen, die sich bis heute auf 56 Erwachsene sowie 15 Kinder und Jugendliche ausgeweitet hat. Dazu sind 227 passive Mitglieder im Verein.

Die Narro-Gruppe gibt in diesem Jahr den Startschuss zur Fasent. Am Freitag, 15. Januar, wird bei einem Jubiläums-Gala-Abend mit geladenen Gästen gebührend gefeiert. Gleich am nächsten Tag geht es weiter. Die Narro-Gruppe ist in diesem Jahr auch Ausrichter des 23. Jugendfasnachtstags des ONB. Beginn ist um 11.11 Uhr in der Erwin- Braun-Halle in Oberkirch. Obernarro Carmen Kern und die Vorsitzende des ONB-Jugendausschusses, Silvia Boschert, haben dafür ein zünftiges Programm auf die Beine gestellt. Neu im Verband ist die Gruppe »Melusine us'm Stollewald« Oberkirch-Bottenau.

Kribbeln im Bauch

Auch Karl Hansert ist vorbereitet. »Wenn ich die Zeitung

aufschlage und Berichte über die neue Fasentkampagne lese, da kribbelt es vor Freude in meinem Bauch«, verrät der Zunftmeister der Narrenzunft Appenweier und ONB-Vizepräsident.

Mit Überraschungen

Begonnen wird hier nach einigen Auswärtsterminen am 30. Januar mit dem Brauchtumsabend »Abbewihr im Narrenspiegel«. Hansert: »Die Tänze und Darbietungen sitzen und es werden auch dieses Jahr wieder einige Überraschungen auf dem Programm stehen«. Traditionell wird sich der Ort beim Altweiberball am Dienstag vor dem Schmutzigen Donnerstag wieder im Ausnahmezustand befinden. Bis zu 10000 Gäste strömen dann sicher wieder zu einer der größten Fasnachtsveranstaltungen in der Ortenau.

Die Narhalla Renchen »Der tolle Buz« startet am 16. Januar mit seiner Prunksitzung, bevor es in die heiße Phase geht. Die »Zimmeria Hornussia« aus dem Meerrettichdorf Urloffen beginnt am 23. Januar mit einem Hästrägertreffen in der ASV-Halle unter dem Motto »Comic«.

Nun muss Karl Hansert nur noch den Weihnachtsbaum aus dem heimatlichen Wohnzimmer entfernen, dann heißt sein Motto für die Fasent 2016: »Sie kommt schnell, ist kurz, aber heftig.«

ZUM THEMA

ONB-Region 4

Das sind die neun Verbandszünfte des ONB der Region 4 – Renchtal:

- NZ Appenweier: Zunftmeister Karl Hansert
- NZ Bad Mineralia Bad Griesbach: Zunftpräsident Wolfgang Kimmig
- NZ Höllwaldteufel Lautenbach:

Zunftrat besteht aus mehreren Zunftmeistern

- NZ Rappenlochhexen Nußbach:
- Zunftmeister Hartmut Thomas
- Narro- Gruppe Oberkirch: Obernarro Carmen Kern
- Narrhalla »Der tolle Buz« Renchen: Präsident Hubertus Schlack
- NV Zimmeria Hornussia Urloffen: Präsidentin Claudia Michel
- Peterstaler Narrenzunft 1906: Präsident Klemens Serrer
- Melusine us'm Stollewald, NZ Bottenau: Zunftmeisterin Bettina Huber